

令和5年度 第1回君津市在宅医療・介護連携推進協議会会議録

1. 開催日 令和5年5月31日（水）
2. 時間 午後7時00分から午後8時00分
3. 開催場所 君津市保健福祉センター コミュニティホール
4. 議事 会長及び副会長の選出
5. 議題
 - ・協議事項
 - (1) 医療・介護関係者の研修について
 - (2) 地域住民への普及啓発について
 - ・報告事項
 - (3) 地域の医療・介護の資源の把握について
 - (4) 在宅医療・介護関係者に関する相談支援について
 - (5) 医療・介護関係者の情報共有の支援について
 - (6) 認知症初期集中支援チームについて
6. 公開または非公開の別 公開
7. 出席委員 11名 保住 寛 林 英一 神 由紀彦 平野 直樹
阿部 環 須永 洋平 松平 克彦 石川 雅尚
角田 京子 藤原 大輔 鈴木 裕子
8. 欠席委員 0名
9. 出席職員 8名
福祉部部長 小川 久美子
高齢者支援課長 濱松 和徳
高齢者支援課地域包括支援室長 安藤 久雄
高齢者支援課地域包括支援室総括保健師 開田 亜貴子
高齢者支援課地域包括支援室主任介護支援専門員 山口 礼子
高齢者支援課地域包括支援室主任介護支援専門員 藤原 香
高齢者支援課地域包括支援室社会福祉士 竹内 久美
高齢者支援課地域包括支援室社会福祉士 村山 亮太
10. 傍聴者 0名

（午後6時55分開会）

○安藤室長

皆様、こんばんは。本日は、大変お忙しい中、ご出席をいただきましてありがとうございます。本日の進行を務めます、福祉部 高齢者支援課地域包括支援室長の安藤でございます。よろしくお願いいたします。

開会に先立ちましてご報告があります。長きにわたり在宅医療・介護連携推進にご尽力をいただいていた、歯科医師 原 比久志様が4月11日にご逝去されました。心よりご冥福申し上げます。

それでは、ただいまから令和5年度 第1回在宅医療・介護連携推進協議会を開催いたします。はじめに、委員になっていただく皆様に委嘱状並びに辞令の交付をいたします。

本来であれば、市長から委嘱状を交付するところでございますが、所用により出席できないため、福祉部長がお渡しいたします。

委員の任期は、2年間とし、令和5年4月1日から令和7年3月31日までとなりますが、神 由紀彦 様、角田 京子 様は、残任期間の委嘱になります。お名前をお呼びしますので、自席にてお受け取りください。

～委嘱状の交付～ 省略

○安藤室長

それでは、福祉部長 小川 久美子より、ご挨拶申し上げます。

○小川部長

皆さん、こんばんは。君津市福祉部長の小川でございます。本来であれば、市長がご挨拶を申し上げなければならないところですが、所用により出席できないため、代わりに一言ご挨拶申し上げます。

本日はお忙しい中、令和5年度、第1回目の君津市在宅医療・介護連携推進協議会にご出席いただきまして、誠にありがとうございます。また、日頃から本市の福祉行政に対し、ご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

ただ今、委嘱状を交付させていただきましたが、11名の委員の皆様には、2年間どうぞよろしくお願いいたします。

さて、わが国では急速な高齢化が進み、本市においても、本年4月末現在の高齢化率は、33.3%に達しており、団塊の世代が75歳以上となる2025年と団塊ジュニアが65歳以上に達する2040年双方を念頭に地域包括ケアシステムの構築・深化に向けた取り組みを推進しています。

委員の皆様には、在宅医療・介護連携事業の推進に対しまして、それぞれの専門的分野からのご意見、ご提言をお願いすることとなりますが、多職種連携を強化し、在宅で医療と介護の両方を必要とする高齢者に対する一体的な支援体制の構築

のため、ご協力賜りますようお願い申し上げます。

結びに、委員皆様の今後ますますのご活躍と、ご健勝、ご多幸を心から祈念申し上げます。あいさつとさせていただきます。

～委員の自己紹介～ 省略

～職員紹介～ 省略

○安藤室長

本日の出席委員は委員総数11名のところ11名で、過半数に達しておりますので、君津市在宅医療・介護連携推進協議会設置要綱第6条第2項の規定により、本協議会は成立することを報告します。

また、本日の会議につきましては、君津市審議会等の会議の公開に関する規則により、公開することとなっております。本日の傍聴人は、おりませんので、ご報告させていただきます。

なお、本日の会議ですが会議録を作成し、公開します。併せて、くわしい事例や検討中の資料等に関しましては公開しませんのであらかじめご了解ください。

また、終了予定時間に会議が終了できるように、議題ごとに時間を区切らせていただきます。時間となりましたら事務局から合図しますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

それでは、議事に入ります。まず、協議会の会長と副会長を選出したいと存じます。君津市在宅医療・介護連携推進協議会設置要綱第5条の規定により、会議の議長は、会長が務めることとなっておりますが、まだ会長が選出されておられませんので、その間、濱松課長に議事進行をお願いします。

○濱松課長

それでは、暫時、議長を務めさせていただきます。よろしくお願いいたします。

それでは、「会長および副会長の選出について」でございます。会長および副会長の選出方法は、君津市在宅医療・介護連携推進協議会設置要綱に基づき、委員の互選となっております。よって、この選出については、委員の皆様による、推薦によりたいと存じますが、ご異議ございませんでしょうか。

○委員

異議なし

○濱松課長

ご異議なしと認め、推薦により行いたいと存じます。はじめに、会長について、どなたか推薦がございませんか。

○阿部委員

保住先生にお願いしたいと思います。

○濱松課長

ただいま、保住委員を会長に、とのご推薦がありました。他に、ご推薦される方、ございますか。他にないようでございますので、お諮りいたします。保住委員を会長とすることに、ご異議ございませんか。

○委員

異議なし

○濱松課長

ありがとうございます。ご異議なしと認め、会長を保住委員に決定いたします。

ただいま、会長が選任されましたので、私の議事進行は、ここまでとさせていただきます。ご協力ありがとうございました。

○安藤室長

ここで、保住会長には、席を移動していただき、これ以降の議事進行を、よろしくお願いいたします。

お席の移動後、会長就任のあいさつを一言お願いいたします。

○保住会長

はい、わかりました。議長を務めさせていただきます、君津木更津医師会の保住と申します。先ほども言いましたけれども、今回のこういう会がコロナも明けて対面で非常に活発な議論ができればいいなと思っております。協力のほうよろしく申し上げます。微力ながら議事進行させていただきます。

それでは続きまして、副会長の選出について、どなたか推薦がございますか。

○藤原委員

副会長は、林委員を推薦したいと思います。

○保住会長

ただいま、林委員を副会長に、とのご推薦がありました。他に、推薦される方、ございますか。他に、ないようでございますので、お諮りいたします。林委員を副会長とすることに、ご異議ございませんか。

○委員

異議なし

○保住会長

ありがとうございます。ご異議なしということですので、副会長を林委員に決定いたします。それでは、林副会長、席の移動をお願いします。

副会長就任のあいさつを一言をお願いします。

○林委員

ただいま、副会長に指名されました林です。今後、副会長として会長を補佐して会を円滑に運営したいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

○保住会長

それでは、さっそくですけれども議題に入らせていただきます。

議題1 医療・介護関係者の研修について事務局からお願いします。

【 議題1 医療・介護関係者の研修について 】

(事務局説明)

○保住会長

ありがとうございました。ただいま事務局から説明がありましたけれども、意見などありましたら、各委員の方、挙手した後で発言をお願いします。

○林委員

昨年度もこの研修会やって、多職種のグループワークをやっていますけれども非常に活発な意見も出て有意義だったと思います。ただ、実際に活用している事例が少なく、聞き出せなくてですねそのあたりが実際例として共有できなかったのが消化不良だったなあと、思っております。今回も同じような件でバイタルリンクを普及するためということであると思うんですけれども、1点質問として実際の活用量がどの程度あるのか、この場合は、グループワークとかそういったものは想定していないということでしょうか。

○保住会長

ありがとうございます。もし、よろしければご回答のほうよろしくお願いいたします。

○安藤室長

ご質問ありがとうございます。実際の活用事例ですけれども本日まで事例は1事例もない状態です。ただ、どのようなケースが対応できるかケースを選定している段階でございますので今年度中には何とか1事例はできるのではないかと、協力していた

だけの先生も見つかってきていますので何とか進めて行きたいと考えております。で、2点目にありましたグループワークのことですけれども今年度も後半のブロックでグループに分かれまして、その中で操作体験ですとか、前半で説明をしたバイタルリンクの手引きを実際に見てもらったりですね、ICTの活用状況などをグループワークでもらったらどうかというようなことを考えていますので基本的にはグループに分かれて小単位です、意見交換をするような場所が今回もとれたらいいなあ、と考えております。

○保住会長

他にご意見等ございますか。ないようであれば、まずこの方法でこの研修は、この順序で進めて行くという形でいいですかね。では、こういった意見を参考にして事務局のほうは事業の検討をすすめていただければと思います。よろしく申し上げます。続きまして地域住民への普及啓発について事務局より説明をお願いします。

【 議題2 地域住民への普及啓発について 】

(事務局説明)

○保住会長

ありがとうございます。ただいま事務局から説明がございましたが、これに関して委員の皆様の質問やご意見などが、ございましたら、挙手した後、ご発言をお願いいたします。

○藤原委員

日にちの候補は出ていますが、時間帯は、何時位を予定していますか。

○事務局

午後の1時か1時30分頃を考えております。

○松平委員

12月22日なんですけど、年末ぎりぎりの話で、生涯学習交流センター以外で考えていませんか。

○事務局

前回、文化ホールで開催をしたのですが、やはり車やバスを使わないと来るのが大変だったりして、交通の便がいい市役所の近くの生涯学習交流センターのほうが皆さん来やすいのかなと思ひまして今年度は生涯学習交流センターで開催したいと思ひました。

○松平委員

この場所（君津市保健福祉センター）では。

○事務局

人数100人位を考えておりまして、そうするとこちらの1階では狭いので生涯学習交流センターがいいなと考えております。

○保住会長

これに関して大丈夫ですか。日程的になかなか厳しい日が含まれているのでこれはどうかと思いましたが、それだけ生涯学習交流センターの空きがないということでもよろしいでしょうか。

○事務局

文化祭の開催があったり、なかなか空いている日がないという状況でしてこの2日間位しか午後、空いていない状況でした。

○保住会長

日程に関しては、この候補から探すということで、これに関して勧めていただいて、他にご意見や質問はありますでしょうか。

○林委員

内容的にはこれで私はいいかと思っはいるんですけれども、まず、前年にやった時のアンケートの結果で95%の方がやってみようという意思でこれは普及活動としてはいい数字だと思っはいるんですけれども、ただ、市民の方達に普及していくということでこのような形で市民への講演会を開いて興味を示していただいたんですけれども、次に受けて側の私たちの話になるんですけれどもケアマネ協議会の方でACPの研修会をやりましてね、ACPのことを知っているか？という問いに対して「よく知っている。」が6人位だったんですね、61名中。「だいたい知っている。」が次に来るのですけれども、次に実践しているかしていないかになりますと「実践したことがある。」が15人、後全部が実践したことがないということで、市民がこうやって普及活動のなかで人生会議に興味を示した時に、さてこれをいっしょにやらしてもらおうという時に専門職がわからないとせつかく「人生会議、ケアマネさんどう？」「え、よくわからないんですけど。」ではいけないと思っはいるんですね。そう考えると今回、市民向けなんですけれども、その中でも一つだけは社会福祉士の方から体験談ということでどんなタイミングでどのようなふうに関わったか聞けるのは我々にとってはいいことだと思っはいるんですけれども、専門職の方の受け側の方の研修とかも考えていただくとリンクしていいのではないかと思いますけれども、ちょっと外れてしまってすみません。

○事務局

どうもありがとうございます。

○保住会長

今の林委員の意見にさらにプラスであれですけれども、実は医師会でも昨年ACPに関しましては、今度は医師会側の多職種連携会でやったこともありますし、そちらの反応もとてもよかったので、やはり受けて側がさらに積極的に住民の方から相談があった時にできる体制をつくるということが本当に必要なと思っています。君津市独自でもできることがあればと思いますので、もし、何かあればぜひ作成していただければと思います。

○事務局

ありがとうございます。

○保住会長

何か他にご意見・ご質問他に何かありますか。

意見はないようなので、今出た内容をまとめて、事務局はこの意見を参考にして改善などしていただければと思います。この件に関しては閉めさせていただいて次の議題に移らせていただきます。

【 議題3 地域の医療・介護の資源の把握について 】

(事務局説明)

【 議題4 在宅医療・介護関係者に関する相談支援について 】

(事務局説明)

【 議題5 医療・介護関係者の情報共有の支援について 】

(事務局説明)

【 議題6 認知症初期集中支援チームについて 】

(事務局説明)

○保住会長

ありがとうございました。ただいま、4件につきましての事務局の方から報告・説明等がございましたけれどもこれに対して委員の皆様、質問・ご意見がございま

したら挙手の上で発言をお願いいたします。

○保住会長

医師会の立場から言わせていただきますと在宅医療・介護関係者に関する相談支援について、私もサポート医として関わらせていただいていますけれども、君津市は、他機関との連携が比較的スムーズなのか本当に難してる方が正直少ないように思います。それがもしかして相談が上がってこないのかどうかというところはわからないのですが、出来るだけ困難な例があれば情報共有をしてつなげていくところまで持って行きたいので、もし、そのあたり相談する窓口がわからないとかありましたら相談できる体制をとっていただければと思います。医師会としても全面的に協力させていただきますので、是非、よろしくお願いいたします。

他にはよろしいですかね。

それでは、予定されていましたが本日の議題については全て終了させていただきます。皆さまご協力ありがとうございました。

○安藤室長

保住会長、どうもありがとうございました。

次に、その他ですが、委員の皆様何かございますか。ないようですので、事務局から連絡事項等、何かありますか。

○事務局

次の開催は令和6年2月頃を予定していますのでよろしくお願いいたします。

○安藤室長

以上を持ちまして、令和5年度第1回君津市在宅医療・介護連携推進協議会を終了いたします。

本日は、お忙しい中、誠にありがとうございました。

(午後7時50分閉会)